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A cinco dias da 
posse do pre-
sidente eleito, 

Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), ainda pairam dúvidas 
sobre as trocas nos comandos 
das Forças Armadas, mesmo 
após os esforços de concilia-
ção do futuro ministro da De-
fesa, José Múcio Monteiro.

O principal entrave está 
na Marinha. Apesar de inter-
locutores no Ministério da 
Defesa dizerem que a troca no 
comando ocorreria na quarta 
(28) ou na quinta-feira (29), 
auxiliares do comandante da 
Força, Almir Garnier, afirma-
ram que a realização de uma 
cerimônia às pressas, antes da 
posse do petista, não é uma 
possibilidade.

Garnier era um entusiasta 
da possibilidade de antecipar 
a troca na chefia. O Alto Co-
mando da Marinha, no entan-

to, avaliou na última quinta 
(22) que a medida poderia 
causar ruídos e decidiu que 
o melhor cenário seria o co-
mandante deixar o cargo após 
a posse de Lula.

Mesmo com o enten-
dimento fechado durante a 
reunião do Conselho de Al-
mirantes, o ministro da De-
fesa, Paulo Sérgio Nogueira, 
apresentou a Múcio as datas 
de 28 e 29 de dezembro como 
as previstas para a troca no 
comando da Marinha.

Integrantes da alta cúpula 
da Marinha falam em “inter-
ferência” da Defesa. O episó-
dio resgata ainda uma disputa 
entre as Forças que não é de 
hoje, com uma prevalência 
do Exército sobre as demais 
pelo fato de um general estar 
no comando do Ministério da 
Defesa.

Auxiliares de Garnier re-

forçam que a Marinha é in-
dependente para tomar suas 
decisões e dizem que ela 
seguirá a tradição de troca 
de comando após a posse. A 
Força é a mais antiga e a mais 
tradicional, dizem.

Múcio foi anunciado 
como futuro ministro da De-
fesa em 9 de dezembro e assu-
miu o desafio de abrir interlo-
cução com as Forças Armadas 
e desarticular a antecipação 
da passagem dos comandos 
-visto pela equipe de transi-
ção como uma insubordina-
ção dos atuais comandantes.

Como estratégia, o futuro 
ministro da Defesa anunciou 
que escolheria os oficiais-ge-
nerais mais antigos de cada 
Força como comandantes, o 
que reduz a interferência do 
governo nas cúpulas de Exér-
cito, Marinha e Aeronáutica.

Cézar Feitosa/Folhapress

Troca militar gera atrito mesmo após ação de 
ministro de Lula, e Marinha tem impasse

Índice Nacional de Custo da 
Construção acelera em dezembro 
e acumula 9,40% em 12 meses

Página - 03

Termina dia 6 prazo para pedir 
acesso à energia solar com 
isenção até 2045             Página - 03

Aposta do 
Bradesco, 
fintech Asaas, 
de Joinville, 
lança cartão 
de crédito para 
empresas  Pág- 05

Com 
tecnologia da 
NVIDIA, Osasco 
quer virar 
cidade 
inteligente Pág - 05

Tebet decide aceitar Planejamento com PPI, mas sem bancos 
públicos                                                                               Página - 04

Haddad pede que Bolsonaro não prorrogue desoneração para 
combustíveis                                                                         Página - 04

28.12.22.indd   1 27/12/2022   21:42:26



02   •    Data Mercantil   •   São Paulo, Quarta-feira, 28 de dezembro de 2022

No Mundo

Jornal Data Mercantil Ltda

Rua XV de novembro, 200
Conj. 21B – Centro – Cep.: 01013-000 

Tel.:11 3361-8833
E-mail: comercial@datamercantil.com.br

Cnpj: 35.960.818/0001-30

Editorial: Daniela Camargo
Comercial: Tiago Albuquerque

Serviço Informativo: Folha Press, Agência Brasil, Senado, 
Câmara, Biznews, IstoéDinheiro, Neofeed, Notícias Agricolas.

         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

Netanyahu fica mais perto de 
confirmar governo de extrema-direita 
em Israel

Putin veta exportação de 
petróleo a países que 
impuseram teto de preço a 
produto da Rússia

O primeiro-mi-
nistro israelen-
se designado, 

Benjamin Netanyahu, deu 
um passo adiante nesta terça-
-feira (27) em direção à for-
mação de um governo após 
o Parlamento aprovar uma 
legislação acordada com seus 
parceiros de coalizão de ex-
trema-direita.

Enfrentando críticas antes 
mesmo de assumir o cargo, 
Netanyahu prometeu gover-
nar para todos os israelenses, 
mesmo quando chefiará um 
dos governos mais à direi-
ta da história do país, com 
os principais ministérios nas 
mãos de políticos extremistas.

Apesar de uma ampla 
vitória eleitoral em novem-

bro para seu bloco de parti-
dos religiosos e de direita, 
Netanyahu levou quase dois 
meses para chegar a acordos 
com seus aliados, que exigi-
ram uma parcela significativa 
do poder em troca de apoio.

As emendas desta terça-
-feira à legislação governa-
mental de Israel permitirão 
que o partido pró-colonos 
Sionismo Religioso assuma 
um cargo na vice-lideran-
ça do Ministério da Defesa, 
concedendo-lhe ampla au-
toridade sobre a expansão 
dos assentamentos judaicos 
na Cisjordânia ocupada, ter-
ra que os palestinos buscam 
para formar um Estado.

Uma segunda emenda 
permitirá que Aryeh Deri, lí-

der do partido ultraortodoxo 
Shas, sirva como ministro 
das Finanças, apesar de uma 
condenação por fraude fiscal.

Mas logo após a aprova-
ção da legislação, a Supre-
ma Corte de Israel disse que 
ouvirá um recurso contra a 
nomeação de Deri por um 
grupo de cientistas, acadêmi-
cos e ex-diplomatas chamado 
“Bastião da Democracia”.

Netanyahu deve tomar 
posse de seu novo governo 
em 29 de dezembro, depois 
de avançar na legislação para 
conceder novos poderes sobre 
a polícia a Itamar Ben-Gvir, 
chefe do partido ultranaciona-
lista Poder Judeu, como mi-
nistro da Segurança Nacional.

CNN

Um decreto assi-
nado nesta terça-
-feira (27) pelo 

presidente Vladimir Putin 
confirmou a retaliação que ha-
via sido prometida por Mos-
cou a um teto de preço esta-
belecido para o petróleo russo 
no começo deste mês por crí-
ticos da Guerra da Ucrânia.

De acordo com o texto, 
o fornecimento do produto 
e seus derivados será banido 
por ao menos cinco meses a 
países que aderiram ao acor-
do, que determinou o valor 
máximo de US$ 60 por barril. 
O veto à exportação valerá a 
partir de 1º de fevereiro do 
ano que vem.

No último dia 5, os países 
do G7, mais a União Europeia 
e a Austrália decidiram impor 

o teto como mais uma forma 
de sanção às ações da Rússia 
no país vizinho, na guerra que 
se estende há quase 11 meses.

A medida foi mais sim-
bólica, porque o barril vinha 
sendo comercializado a pre-
ços menores do que o limi-
te estipulado. Ainda assim, 
representantes de Moscou 
já haviam antecipado que a 
Rússia, segundo maior expor-
tador de petróleo do mundo, 
não faria exportações sujei-
tas ao teto de preço -mesmo 
que isso significasse cortes na 
produção.

O decreto divulgado nes-
ta terça, de todo modo, inclui 
uma cláusula que permite a 
Putin anular ou rever a proi-
bição em casos especiais, ain-
da não especificados.     Folhapress

O Japão vai im-
plantar uma 
unidade de de-

fesa antimísseis na ilha de 
Yonaguni, a mais ocidental do 
país e localizada a 110 quilô-
metros de Taiwan. A informa-
ção foi publicada pela agên-
cia de notícias japonesa Jiji 
News nesta terça-feira (27).

Segundo a publicação, 
a instalação faz parte de 
um plano para expandir um 
acampamento do Exército 
japonês na ilha -administrada 
pela prefeitura de Okinawa.

O anúncio acontece um 
dia após a China realizar a 
maior incursão aérea da his-
tória em 24 horas contra as 
defesas de Taipé. Na ocasião, 
foram 71 aviões de combate 
no ar, com 47 deles invadin-

do a chamada linha mediana, 
que divide a fronteira virtual 
de Taiwan e da China conti-
nental.

Segundo o jornal Japan 
Times, o plano orçamentá-
rio de 2023 do Ministério da 
Defesa japonês inclui custos 
para adquirir 180 mil metros 
quadrados de um terreno lo-
calizado a oeste do acam-
pamento em Yonaguni. Tal 
compra teria o objetivo de 
construir instalações para a 
unidade de mísseis, incluindo 
um depósito de munição.

O acampamento foi cria-
do em 2016 para monitorar as 
atividades de embarcações e 
aeronaves na região; o novo 
plano também prevê a forma-
ção de uma unidade destinada 
a obstruir as comunicações 

de adversários militares. Atu-
almente, o lugar abriga cerca 
de 200 soldados do Exército e 
da Aeronáutica do país.

Ainda conforme o Japan 
Times, Tóquio também pla-
neja implementar unidades 
de mísseis em outras regiões 
da ilhas Nansei -arquipélago 
onde está localizada Yonagu-
ni. Nas ilhas Miyako e Ama-
mi-Oshima, estruturas com 
o mesmo objetivo já teriam 
sido entregues.

No último dia 16, o Japão 
revelou seu maior reforço mi-
litar desde a Segunda Guerra 
Mundial, com um plano de 
US$ 320 bilhões destinado à 
compra de mísseis capazes de 
atingir a China.

Folhapress

Japão planeja instalar 
sistema de mísseis de 

defesa em ilha próxima 
a Taiwan
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Índice Nacional de Custo da 
Construção acelera em dezembro e 
acumula 9,40% em 12 meses

Termina dia 6 prazo 
para pedir acesso à 
energia solar com isenção 
até 2045

 Uma data im-
portante para 
o mercado de 

energia solar se aproxima e, 
na avaliação do setor, o pe-
ríodo eleitoral, a Copa do 
Mundo e mesmo certo hábi-
to de deixar tudo para a últi-
ma hora, combinados a juros 
bancários altos e a discussão 
de novas mudanças nas re-
gras podem ter esfriado a 
busca por sistemas de gera-
ção própria de energia solar.

Para as distribuidoras, a 
frustração não se justifica, 
uma vez que a alta demanda 
por pedidos de acesso à rede 
chegou a sobrecarregar os 
sistemas de diversas conces-
sionárias na semana passada. 
Em 20 das 40 distribuidoras 
representadas pela Abradee 
(associação do setor), os pe-
didos dobraram na compa-
ração com o ano passado.

De 35,9 mil em novem-
bro de 2021, para 70 mil, 
neste ano, e a projeção das 
distribuidoras é que o mês de 
dezembro também termine 

com aumento de 100% nas so-
licitações. A média de novas 
conexões chegou a 2.000 uni-
dades consumidoras por dia.

A corrida por pedido 
ocorre porque o dia 6 de ja-
neiro é a data final para que 
novos usuários de energia so-
lar garantam até 2045 a isen-
ção de pagamento da Tusd B 
(tarifa de uso dos sistemas 
de distribuição), ou fio B.

Neste fim de 2022, passou 
na Câmara dos Deputados e 
chegou ao Senado um pro-
jeto de lei que, entre outras 
mudanças, buscava estender 
em seis meses esse prazo.

O projeto não avançou 
sob pressão das distribuido-
ras, da Frente Nacional dos 
Consumidores de Energia e 
do movimento Energia Justa, 
que calculam um custo extra 
de R$ 138 bilhões aos con-
sumidores (a cifra não trata 
apenas do fio B, inclui outras 
mudanças previstas no texto 
em discussão no Congresso).

Fernanda Brigatti/Folhapress

O Índice Nacio-
nal de Custo 
da Construção 

(INCC-M) acelerou a 0,27% 
em dezembro, ante alta de 
0,14% em novembro, infor-
mou nesta terça-feira a Fun-
dação Getulio Vargas (FGV). 
A alta acumulada em 12 me-
ses pelo indicador passou de 
9,44% para 9,40%.

O avanço do INCC-M foi 
puxado pelo componente Ma-
teriais, Equipamentos e Ser-
viços (-0,23% para 0,38%), 
enquanto Mão de Obra desa-
celerou de 0,53% para 0,16%.

Nas aberturas, Mate-
riais e Equipamentos subi-
ram 0,37%, após deflação de 
0,35% em novembro, com 
destaque para aceleração 

de materiais para estrutura 
(-0,98% para 0,62%). Servi-
ços avançaram de 0,35% para 
0,43%, puxados por refeição 
pronta no local de trabalho 
(0,35% para 1,35%).

As principais influên-
cias para cima sobre o INC-
C-M de dezembro foram de 
vergalhões e arames de aço 
ao carbono (-4,42% para 
2,69%), elevador (0,04% 
para 0,64%), metais para ins-
talações hidráulicas (-0,22% 
para 1,13%), além de ajudan-
te especializado (0,58% para 
0,19%) e refeição pronta no 
local de trabalho (0,35% para 
1,35%).

Em contrapartida, puxa-
ram o resultado para baixo 
os itens tubos e conexões de 

PVC (1,31% para -2,26%), 
cimento Portland comum 
(-0,29% para -0,20%), ferra-
gens para esquadrias (0,78% 
para -0,39%), compensados 
(-0,65% para -0,94%) e ele-
trodutos de PVC (1,81% para 
-0,88%).

O INCC-M acelerou em 
cinco das sete capitais pes-
quisadas pela FGV em de-
zembro: Salvador (-0,01% 
para 0,25%), Belo Horizonte 
(-0,02% para 0,14%), Reci-
fe (-0,08% para 0,23%), São 
Paulo (-0,18% para 0,19%) e 
Rio de Janeiro (-0,31% para 
0,25%). Em contrapartida, 
Brasília (2,12% para 0,79%) 
e Porto Alegre (0,31% para 
0,27%) apresentaram desace-
leração.                               CNN

O Tesouro Nacio-
nal lançou um 
título público 

voltado a investidores que 
desejam poupar recursos para 
sua aposentadoria individual. 
A nova modalidade permite 
a acumulação dos valores ao 
longo dos anos para recebê-
-los no futuro como um bene-
fício mensal.

O novo produto foi bati-
zado de Tesouro RendA+ e 
será atrelado à inflação mais 
uma taxa de juros real, garan-
tindo a manutenção do poder 
de compra dos valores inves-
tidos ao longo dos anos.

O valor mínimo para co-
meçar a investir no título é de 
aproximadamente R$ 30. As 
aquisições estarão disponí-
veis a partir de 30 de janeiro 
de 2023.

O cidadão poderá inclusi-
ve agendar compras mensais 

de novos títulos para incre-
mentar aos poucos o colchão 
para sua futura aposentado-
ria. Os pagamentos poderão 
ser realizados via Pix.

A ideia é que, ao longo do 
período de acumulação, não 
haja o resgate dos rendimen-
tos -isto é, os juros pagos pela 
União a seus investidores. 
Apenas depois de um prazo é 
que o investidor começaria a 
receber os pagamentos men-
sais, seguindo a ideia de fo-
mentar a poupança para uma 
aposentadoria extra.

O objetivo, segundo o Te-
souro, não é substituir a Pre-
vidência Social, gerida pelo 
INSS. O órgão afirma que o 
novo título é uma forma de 
complementar e incrementar 
o plano de aposentadoria dos 
brasileiros de forma temporá-
ria, por 20 anos. No INSS, a 
aposentadoria é vitalícia.

Inicialmente, serão ofere-
cidos ao público oito opções 
de data de conversão: 2030, 
2035, 2040, 2045, 2050, 2055, 
2060 e 2065. Os prazos ofere-
cem a possibilidade de inves-
tir ao longo de até 40 anos, 
segundo o Tesouro Nacional.

Na data de conversão, 
em vez de o investidor resga-
tar todo o valor de uma vez, 
como ocorre em outros títu-
los, ele passará a receber uma 
renda mensal em 240 parcelas 
-ou seja, ao longo de 20 anos.

“O investidor escolhe 
uma data de aposentadoria e 
garante um salário comple-
mentar por 20 anos. Outro 
ponto é que o salário recebido 
por 20 anos é mensalmente 
corrigido pela inflação, ga-
rantindo o poder de compra”, 
afirmou o secretário do Te-
souro Nacional, Paulo Valle.

Idiana Tomazelli/Folhapress

Tesouro lança novo 
título público voltado para

aposentadoria e com 
pagamento por Pix
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Tebet decide aceitar Planejamento 
com PPI, mas sem bancos públicos

Haddad pede que 
Bolsonaro não prorrogue 
desoneração para 
combustíveis

Futuro ministro da 
Fazenda, Fernando 
Haddad (PT) pediu 

que o governo Jair Bolsonaro 
(PL) não prorrogue a desone-
ração de tributos federais so-
bre combustíveis.

Segundo a assessoria de 
Haddad, ainda não há respos-
ta da atual gestão.

Mais cedo, o futuro mi-
nistro disse que havia “espe-
culação” de que o governo 
Bolsonaro editaria uma MP 
(Medida Provisória) amplian-
do o prazo de isenção desses 
tributos. Pelas regras atuais, 
a desoneração termina em 31 
de dezembro. O plano do go-
verno atual seria ampliar por 
mais 30 dias.

“Vou levar para Lula os 
cenários que a equipe atu-
al está colocando. Para ele, 
em nome do governo eleito, 
endereçar o que conside-
ra a melhor decisão”, dis-
se Haddad, antes do anún-
cio sobre o pedido para não 

prorrogar a desoneração.
O futuro ministro levou o 

recado de Lula a integrantes 
do atual governo e disse que 
espera “compreensão”, se-
gundo a assessoria do petista. 
Ele ainda teria argumentado 
que mudanças na cobrança 
desses tributos podem ser fei-
tas de forma rápida e que o 
futuro governo vai reavaliar o 
tema após a posse.

A equipe econômica de 
Lula não indicou se planeja 
ou não renovar a desoneração. 
A assessoria de Haddad disse 
que o pedido feito ao governo 
Bolsonaro trata de não reno-
var a isenção de PIS e Cofins.

Bolsonaro anunciou du-
rante as eleições um pacote 
de medidas para derrubar o 
preço dos combustíveis. A 
alta no preço desses produtos 
pressionava a inflação, uma 
das principais preocupações 
do atual presidente durante a 
campanha pela reeleição.

Mateus Vargas/Folhapress

 A senadora Si-
mone Tebet 
(MDB-MS) 

decidiu aceitar nesta terça-
-feira (27) assumir o Mi-
nistério do Planejamento e 
Orçamento no governo do 
presidente diplomado Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
após incertezas nos últimos 
dias envolvendo a possibili-
dade de que a pasta abrigasse 
também bancos públicos.

O desenho da pasta teve 
idas e vindas durante reuni-
ões nesta terça. No começo 
da manhã, aliados da sena-
dora afirmavam que ela havia 
conseguido manter sob seu 
comando o comitê gestor do 
PPI (Programa de Parcerias 
de Investimentos).

Mas membros do PT 
deram declarações no co-
meço da tarde que coloca-
ram em dúvida o formato 
do ministério, o que inclusi-

ve gerou reações do MDB.
No final da tarde, os dois 

lados passaram a dizer que o 
PPI terá uma gestão compar-
tilhada entre Planejamento, 
Fazenda e Casa Civil -o que 
indica que tanto Tebet como 
os ministros das outras duas 
pastas terão influência sobre 
o programa.

Enquanto o Planejamento 
trabalharia em parceria com a 
Fazenda e cuidaria de planos, 
diagnósticos e metas do PPI, 
a Casa Civil teria um papel de 
acompanhamento e de ges-
tão política do programa. De 
acordo com relatos colhidos 
pela reportagem, Tebet não 
viu problemas no modelo.

O desenho foi afirmado 
no fim da tarde por diferentes 
integrantes do futuro gover-
no após Alexandre Padilha, 
próximo titular das Relações 
Institucionais, destacar em 
entrevista que o natural seria 

o comitê gestor do programa 
ficar na Casa Civil.

“O presidente Lula con-
siderou o Ministério do Pla-
nejamento pela importância 
que tem, o papel que tem de 
acompanhamento das ações 
do governo, de participar do 
comitê gestor de programas 
prioritários do governo que 
são coordenados pela Casa 
Civil, e considerou que a se-
nadora Simone Tebet é um 
nome adequado para isso. 
Fez o convite e recebeu a si-
nalização positiva por parte 
dela”, afirmou Padilha.

Membros do MDB, no 
entanto, entraram em con-
tato com o PT para verificar 
as declarações. No fim da 
tarde, o desenho comenta-
do pelos envolvidos é que 
haverá uma gestão compar-
tilhada do PPI entre Pla-
nejamento e Casa Civil. 

Renato Machado/Folhapress

 O g o v e r n a d o r 
eleito Tarcísio 
de Freitas (Re-

publicanos-SP) decidiu vetar 
o projeto de lei aprovado na 
Alesp (Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo) na quar-
ta-feira (21) que reduziria o 
imposto sobre heranças e doa-
ções (ITCMD). A taxa passa-
ria de 4% para 1% nas heran-
ças, e para 0,5% nas doações.

Cálculos da Secretaria da 
Fazenda e Planejamento do 
estado de São Paulo indicam 
que a medida tiraria do cofre 
público paulista uma arreca-
dação de R$ 4 bilhões ao ano.

Em nota, a assessoria de 
comunicação de Tarcísio de 

Freitas diz que “a secretaria 
de Fazenda e Planejamento 
fará o parecer técnico sobre 
o projeto para que seja anali-
sado pelo governador eleito”. 
Segundo apurou a reporta-
gem, já existe certeza da re-
comendação de veto, que en-
tão será acatado.

O atual secretário da Fa-
zenda, Felipe Salto, afirmou à 
reportagem após a aprovação 
do projeto pelos deputados 
que o projeto era um dispara-
te e deveria ser vetado.

“Não há espaço fiscal nem 
lógica econômica para uma 
medida atabalhoada como 
esta”, disse. “No apagar das 
luzes do ano, é comum que se 

armem bombas fiscais. Mas 
para isso deve-se mostrar o 
óbvio: a medida é inconstitu-
cional e o custo é impeditivo.”

O projeto de lei aprovado 
na Alesp vai na contramão 
de diversas iniciativas em 
âmbito mundial de aumen-
tar a taxação sobre fortunas 
e heranças, mostrou a Folha 
de S.Paulo. De acordo com a 
Tax Foundation -organização 
não-governamental america-
na, voltada à educação sobre 
política e regulamentações 
tributárias-, a taxa sobre he-
rança mais alta do mundo, de 
55%, está no Japão, seguido 
pela Coreia do Sul (50%) e 
França (45%). Guilherme Seto/Folhapress

Tarcísio vai vetar projeto 
que reduz imposto sobre 

herança
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Aposta do Bradesco, fintech Asaas, 
de Joinville, lança cartão de crédito 
para empresas

Com tecnologia da NVIDIA, 
Osasco quer virar cidade 
inteligente

A NVIDIA foi 
a empresa es-
colhida para 

ajudar no projeto de tornar o 
município de Osasco uma ci-
dade inteligente. A prefeitura 
adquiriu a solução da divisão 
Enterprise da NVIDIA e, des-
ta forma, conseguiu atender 
novas demandas no ambiente 
computacional, sem compro-
meter a escalabilidade e o in-
vestimento público. Essa im-
plantação assegurou ainda a 
alta disponibilidade e desem-
penho para todos os sistemas 
legados da prefeitura.

O Secretário Executivo 
de Inovação e Tecnologia do 
município de Osasco, Alex 
Soares de Oliveira, esclarece 
que até o momento, a cida-
de conta com dois data cen-
ters interligados por canais 
100GbE, que operam em re-
dundância e alta disponibili-

dade com a tecnologia NVI-
DIA MLAG, que é usada para 
estender a largura de banda 
de um único link para vários 
links e fornecer redundância 
em caso de falha de link, ou 
seja, gera maior acesso entre 
os data centers e os usuários 
garantindo conexão e veloci-
dade, mesmo em caso de uma 
falha em um canal.

A experiência com a 
NVIDIA começou em 2018. 
“Hoje podemos dizer que 
a tecnologia oferecida foi a 
mais eficiente e mais flexí-
vel para decidirmos quando 
e como crescer com nossos 
recursos de processamento, 
armazenamento e memória, 
de acordo com as nossas ne-
cessidades”, explica o Secre-
tário de Tecnologia, Inovação 
e Desenvolvimento Econô-
mico, Luciano Camandoni.

Startupi

A fintech Asaas, 
plataforma de 
serviços finan-

ceiros para pequenas e mé-
dias empresas (PMEs), está 
entrando no mercado de cré-
dito ao lançar o seu primeiro 
cartão de crédito para empre-
endedores. Até o momento, a 
empresa contava apenas com 
o serviço de abertura de con-
tas, cartão de débito e paga-
mentos via boleto, link e Pix.

Fundada pelos irmãos 
Piero e Diego Contezini, a 
Asaas nasceu em Joinville 
para atender a pequenas e 
médias empresas que busca-
vam plataformas mais inteli-
gentes para o controle finan-
ceiro e gerencial. Para isso, a 
fintech começou oferecendo 
contas digitais e métodos de 
pagamento mais tradicionais, 
como boletos bancários para 

empresas, num serviço de 
intermediação com grandes 
bancos.

Tempos depois, a em-
presa passou a olhar para o 
universo dos recebimentos, 
ajudando companhias que 
precisavam de métodos mais 
inteligentes para admins-
trar seus recebíveis. “Nessa 
jornada, nosso foco passou 
a ser também mostrar aos 
empreendedores que uma 
plataforma transparente de 
pagamentos e recebimentos 
poderia auxiliá-los a manter 
bons relacionamentos com 
os fornecedores”, diz Piero 
Contezini, CEO da Asaas.

O novo serviço foi uma 
adição natural à fintech, que 
já mirava o ciclo completo de 
pagamentos — um processo 
que inclui o pagamento, o re-
cebimento e a concessão de 

crédito. O próximo passo era 
ajudar esses empreendedo-
res a gerir melhor seu caixa, 
o que motivou a aquisição 
de duas empresas, incluindo 
uma plataforma de ERP, sigla 
para gestão empresarial. “Vi-
mos que a maior dificuldade 
do pequeno negócio, ainda 
assim, continuava sendo a 
questão do crédito”, diz.

Segundo Contezini, o 
diferencial da Asaas frente a 
outras plataformas de paga-
mento para PMEs é o foco 
no gerenciamento empresa-
rial. “O que vendemos é a 
automação de processos de 
backoffice, e em como mo-
netizar isso através de servi-
ços financeiros”, diz. “Não 
vendemos a conta bancária, 
mas a facilidade e a ajuda em 
reduzir o tempo gasto com 
burocracias”.                    Exame

A Revpay, startup 
do Amapá que 
opera crédito 

para empoderar mulheres e 
com foco no nicho de reven-
dedoras e sacoleiras, partici-
pou do programa de acelera-
ção para startups batch #12 da 
Darwin Startup e recebeu in-
vestimento ao final do proces-
so. O valor não foi divulgado.

Com apenas 14 meses 
de operação, a fintech fun-
dada em 2021 pelo CEO 
Frank Portela, agrega em 
seu portfólio 8 mil mulheres 
impactadas e mais de R$ 10 
milhões emprestados, crian-
do um sistema que bancariza 
revendedoras através da par-
ceria com lojistas. Para isso 
desenvolveu um sistema de 
relacionamento de crédito e 

gestão de fraude humaniza-
dos que dão autonomia, edu-
cam financeiramente e criam 
um ambiente propício para 
o empoderamento feminino.

“Nosso foco está em co-
locar a mulher em lugares de 
poder que muitas vezes ela 
não imaginava ser possível. 
Por isso, além do crédito, ela 
recebe nossa intermediação 
com o lojista, que é o primei-
ro passo para ela acreditar que 
pode sim tocar o seu negócio 
e ir além. Sabemos que esse é 
um propósito grandioso e que 
nos confere muita responsa-
bilidade, mas temos muita se-
gurança que esse ambiente de 
confiança do relacionamento 
de crédito é o caminho”, des-
taca Frank Portela, fundador 
e CEO da Revpay.

Com a investida da acele-
radora, a Revpay vai colocar 
em prática o próximo passo 
já planejado para o produto, 
que é desenvolver a carteira 
digital da revendedora, um 
aplicativo intuitivo e funcio-
nal de acompanhamento e 
projeções de crédito, além de 
aumentar os times de tecno-
logia, comercial e marketing, 
priorizando a contratação de 
profissionais mulheres, prin-
cipalmente em cargos de li-
derança.

A statup fecha o ano de 
2022 com mais de 100 mil 
revendedoras na base e 130 
lojistas parceiros em todas as 
regiões do Brasil, a perspecti-
va para 2023 é expandir para 
1000 lojistas e impactar meio 
milhão de revendedoras. Startupi

Startup de crédito para 
empoderar mulheres do 
Amapá recebe aporte da 

Darwin Startups
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Finanças

Juros: Pressão de alta perde força e 
taxas terminam de lado, com liquidez 
fraca

Dólar sobe e reverte baixa 
da semana passada, com 
incerteza política

O dólar à vista 
encerrou esta 
terça-feira, 27, 

com a segunda alta consecu-
tiva em relação ao real, com 
ganho de 1,48%, cotado em 
R$ 5,2866, no maior nível 
desde o dia 19 (R$ 5,3090). 
Com uma agenda fraca no 
exterior e no País, a moeda 
brasileira se depreciou com 
maior intensidade que os pa-
res internacionais – reflexo 
das incertezas políticas e de 
movimentos técnicos do mer-
cado, de olho na formação da 
taxa Ptax do ano na próxima 
quinta-feira, 29.

“O mercado continua 
com bastante aversão a risco, 
por causa de ruídos políticos. 
Hoje, a gente conseguiu ver 
bastante isso, porque o real 
acabou destoando das de-
mais moedas emergentes, na 
expectativa para os anúncios 
sobre quem vai comandar o 
Ministério do Planejamento 
e a presidência dos bancos 
públicos”, diz a economista-

-chefe da Ourinvest, Cristia-
ne Quartaroli.

Em um dia de valorização 
moderada das commodities, 
o real teve a maior deprecia-
ção entre as principais moe-
das emergentes. Às 17h30, a 
divisa americana avançava 
1,17% em relação ao rand 
sul-africano e 0,44% ante o 
peso mexicano. O DXY, que 
mede o comportamento do 
dólar em relação a uma cesta 
de moedas fortes, operou em 
baixa durante parte da sessão.

Ao longo do dia, a sena-
dora Simone Tebet (MDB-
-MS) aceitou o convite para 
chefiar o Ministério do Plane-
jamento, dentro do esperado 
pelo mercado. Como mostrou 
o Broadcast/Estadão, o dese-
nho final da pasta ficou sem o 
Programa de Parcerias de In-
vestimentos (PPI) – que cuida 
de parcerias público privadas 
e ficará sob o guarda-chuva 
da Casa Civil – e sem o co-
mando dos bancos públicos.

                             IstoéDinheiro

Os juros futuros 
passaram o dia 
em alta, mas o 

movimento perdeu fôlego na 
última hora de negócios e as 
taxas acabaram fechando de 
lado. Com o noticiário local 
relativamente esvaziado, o 
exterior serviu de referência, 
com as curvas abrindo e mo-
edas emergentes sob pressão. 
Mas a liquidez continuou 
bastante abaixo do padrão, 
com parte dos players já em 
folga de fim de ano.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2024 fechou 
em 13,545%%, de 13,571% 
ontem no ajuste. A do DI para 
janeiro de 2025 passou de 
12,95% para 12,92% e a do 
DI para janeiro de 2027 de 
12,91% para 12,92%. No fim 
da tarde, a pressão sobre as 

taxas perdeu força, aparente-
mente sem um gatilho especí-
fico. Depois do encerramento 
da sessão, a assessoria do fu-
turo ministro da Fazenda Fer-
nando Haddad informou que 
ele pediu ao atual governo 
que a desoneração dos com-
bustíveis, que termina este 
mês, não seja estendida.

Sob a ressalva de que 
o baixo volume de contra-
tos negociados compromete 
uma avaliação mais confiável 
do desempenho dos ativos, 
profissionais da área de ren-
da fixa viram a trajetória de 
avanço que prevaleceu nas 
taxas nesta terça-feira em boa 
medida atrelada ao merca-
do internacional. “Tivemos 
poucas notícias, mas lá fora 
os Treasuries voltaram do 
feriado com juros em alta, o 
que ajuda a puxar para cima 

as taxas por aqui. O externo 
é que está preponderando, 
mas tem um pouco do con-
texto local também”, afirmou 
o estrategista-chefe do Banco 
Mizuho, Luciano Rostagno, 
referindo-se às preocupações 
com o cenário fiscal e mo-
nitoramento dos nomes que 
restam para compor o minis-
tério do governo Lula.

Conforme apurou o Broa-
dcast Político, a senadora Si-
mone Tebet aceitou o convite 
para assumir o Planejamento, 
o que em tese seria bem rece-
bido. Um nome fora do PT e 
de viés liberal agrada ao mer-
cado. Mas a reação acabou 
sendo neutra, pois a pasta não 
terá o controle nem do PPI, 
que deve ficar com a Casa Ci-
vil, nem dos bancos públicos, 
que serão alocados na Fazen-
da.                               IstoéDinheiro

O bom desempe-
nho do índice 
de materiais 

básicos (+2,87%), que reú-
ne ações ligadas a commo-
dities, conteve as perdas do 
Ibovespa a 0,15% na sessão 
desta terça-feira, 27, em que 
fechou aos 108.578,20 pon-
tos. Ontem, a referência da 
B3 oscilou entre mínima 
de 107.418,40 e máxima de 
109.352,67 pontos, saindo 
de abertura aos 108.739,34 
pontos. Ainda fraco nesta reta 
final de ano, o giro financei-
ro ficou em R$ 20,0 bilhões 
na sessão. No ano, o Iboves-
pa avança 3,58%, mas ainda 
cede 3,47% no mês de de-
zembro. Na semana, a perda 
está em 1,02% com as duas 
baixas diárias, após cinco ga-
nhos seguidos que colocaram 

a alta acumulada na semana 
passada a 6,65%.

À tarde, o Ibovespa che-
gou a ampliar as perdas do 
dia à casa de 0,7% a 0,8%, 
com virada pontual em Pe-
trobras para o negativo, mas 
tanto a ON (+0,67%) como 
a PN (+0,68%) regressaram 
ao azul e sustentaram o sinal 
no fechamento da sessão. O 
desempenho do índice tam-
bém foi favorecido por Vale 
(ON +2,39%) e pelas side-
rúrgicas (Gerdau PN +4,97%, 
CSN ON +2,26%), que se 
mantiveram em alta na es-
teira dos sinais de reabertura 
da China – o que dá supor-
te aos preços do minério -, 
mesmo com evolução ainda 
preocupante da Covid-19 
na segunda maior econo-
mia do mundo, grande con-

sumidora de commodities.
Assim, além de Gerdau 

e de Vale, destaque também 
para Gerdau Metalúrgica 
(PN +4,61%, máxima do dia 
no fechamento) na ponta de 
ganhos do Ibovespa, com 
CVC (-7,20%), Via (-7,06%) 
e Méliuz (-6,40%) ocupando 
o lado oposto na sessão. Se o 
dia foi positivo para os mate-
riais básicos, o índice de con-
sumo fechou a terça-feira em 
baixa de 1,78%.

Segunda, a China deta-
lhou como será feito o relaxa-
mento das medidas de restri-
ção, entre as quais o fim do 
rastreamento de pessoas que 
tiveram contato com infecta-
dos, também a proximidade 
do início de implementação 
das medidas, a partir de 8 de 
janeiro.                       IstoéDinheiro

Ibovespa limita perda do 
dia a 0,15%, aos 108,5 

mil, com ações de 
commodities
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Números do mercado 
financeiro

DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,2826 / R$ 5,2832 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,2840 / R$ 5,2860 *
Turismo - R$ 5,4000 / 
R$ 5,4960

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: 1,49%

OURO BM&F
R$ 303,300

BOLSAS

B3 (Ibovespa)
Variação: -0.15%
Pontos: 108.578
Volume financeiro: 
R$ 19,856 bilhões
Maiores altas: Gerdau PN 
(4,97%), Metalúrgica 
Gerdau PN (4,61%), 
Suzano ON (2,86%)
Maiores baixas: CVC 
Brasil ON (-7,20%), Via 
ON (-7,06%), Méliuz ON 
(-6,40%)

S&P 500 (Nova York): 
-0,4%
Dow Jones (Nova York): 
0,11%
Nasdaq (Nova York): 
-1,38%
CAC 40 (Paris): 0,7%
Dax 30 (Frankfurt): 
0,39%
Financial 100 (Londres): 
0,05%
Nikkei 225 (Tóquio): 
0,16%
Hang Seng (Hong Kong): 
-0,44%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,98%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): 1,15%
Merval (Buenos Aires): 
1,59%
IPC (México): 0,33%

Idea Jardins Participações Ltda. 
CNPJ/ME nº 26.929.590/0001-25 – NIRE 35.230.327.141

Ata de Reunião de Sócios realizada em 02 de novembro de 2022
Dia 02/11/2022, às 12h00min, na sede social da “Sociedade”. Convocação e Presença: Dispensada, 
face a presença de acionistas representando a totalidade do capital social. Mesa: Sr. Diogo Gabriel Alvarez 
– Presidente; Sr. Luiz Felipe Fernaine de Carvalho – Secretário. Deliberações da Ordem do Dia: Os 
Sócios aprovaram a redução do capital social da Sociedade, atualmente no valor de R$23.325.677,00, 
dividido em 23.325.677 quotas sociais, com valor unitário de R$1,00 cada, por ter sido julgado excessivo 
em relação ao objeto social da Sociedade para R$10.000,00, dividido em 10.000 quotas sociais, confi-
gurando, portanto, uma redução de R$23.315.677,00, mediante cancelamento de 23.315.677 quotas 
e consequente restituição aos Sócios, nas respectivas participações no capital social da Sociedade, em 
moeda corrente nacional. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, sendo 
lavrada a presente Ata. São Paulo, 02/11/2022. Diogo Gabriel Alvarez – Presidente; Luiz Felipe 
Fernaine de Carvalho – Secretário. REC RESI I Participações S.A., Bruno Sampaio Greve e Jefferson 
Baptista Tagliapietra; Idea Zarvos Planejamento Imobiliário Ltda. Luiz Felipe Fernaine de Carvalho.

Pet Center Comércio e Participações S.A.
CNPJ/ME nº 18.328.118/0001-09 – NIRE 35.300.453.824 – Companhia Aberta

Ata da Reunião de Diretoria realizada em 01 de dezembro de 2022
1. Data, Horário e Local: No dia 01 de dezembro de 2022, às 18:50 horas, realizada de forma remota, 
nos termos do artigo 14, parágrafo segundo, do estatuto social da Pet Center Comércio e Participações 
S.A. (“Companhia”). 2. Presença: Presentes todos os diretores da Companhia, restando dispensada a 
convocação. 3. Mesa: Presidida pelo Sr. Sergio Zimerman, e secretariada pela Sra. Aline Ferreira Penna 
Peli. 4. Ordem do Dia: Deliberar sobre a alteração do endereço da filial da Companhia localizada na cidade 
de Betim, Avenida das Americas, nº 840, LOJA, Bairro Filadélfia, Betim-MG, CEP: 32.670-025, com NIRE 
sob o nº 31920063948 e inscrita no CNPJ/ME sob o nº 18.328.118/0213-78. 5. Deliberações Tomadas: 
Instalada a reunião, após exame e discussão da ordem do dia, os membros da Diretoria presentes, por 
unanimidade de votos e sem quaisquer restrições, deliberaram o quanto segue: 5.1. Aprovar, nos termos 
do Artigo 2º do Estatuto Social da Companhia, a alteração do endereço da filial da Companhia, localizada 
na cidade de Betim, Avenida das Americas, nº 840, LOJA, Bairro Filadélfia, Betim-MG, CEP: 32.670-025, 
com NIRE sob o nº 31920063948 e inscrita no CNPJ/ME sob o nº 18.328.118/0213-78, para o fim de 
atualizar o endereço: (i) Localizada na Cidade de Ipatinga, Avenida Cláudio Moura, nº 801, Bairro 
Novo Cruzeiro, Ipatinga-MG, CEP: 35.164-840, com NIRE sob o nº 31920063948 e inscrita no CNPJ/
ME sob o nº 18.328.118/0213-78. 5.2. Aprovar, nos termos do Artigo 3º do Estatuto Social da Companhia, 
o objeto social para a referida filial. 5.3. A Diretoria da Companhia fica autorizada a praticar todos os atos 
necessários para a implementação do disposto nos itens 5.1 e 5.2 acima. 6. Encerramento e Aprovação 
da Ata: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, 
lida e achada conforme, foi por todos aprovada. Mesa: Presidente – Sr. Sergio Zimerman; Secretária – 
Sra. Aline Ferreira Penna Peli – Sr. Luciano Rocha Sessim – Sr. Rodrigo Fernandes Cruz e Sr. Marcelo 
Silveira Maia. Confere com a original lavrada em livro próprio. Mesa: Sérgio Zimerman – Presidente; Aline 
Ferreria Penna Peli. Secretária. Diretores: Sérgio Zimerman; Luciano Rocha Sessim; Marcelo Silveira 
Maia; Rodrigo Fernandes Cruz; Aline Ferreira Penna Peli. Junta Comercial do Estado de São Paulo. 
Certifico o registro sob o nº 693.920/22-1 em 20/12/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Brazil American Auto Group S.A. 
CNPJ/ME nº 03.297.551/0001-57 – NIRE 35.300.417.780

Ata da Assembleia Geral Extraordinária realizada em 22 de dezembro de 2022
Data, Hora e Local: Em 22/12/2022, às 10:00, de forma virtual, sendo considerada realizada na sede da 
“Companhia”, na avenida Brigadeiro Faria Lima, nº 3355, 24º andar – Itaim Bibi, São Paulo-SP. Convocação 
e Presença: Dispensada, face a presença de acionistas representando a totalidade do capital social. Mesa: 
Presidente: Cicera Gomes Vital Silva; e Secretário: Sr. Allan Morgado Guerra. Deliberações da Ordem do Dia: 
por unanimidade e sem qualquer ressalva: (i) Aprovar a redução do capital social da Companhia, no valor total 
de R$ 20.000.000,00, sem o cancelamento de ações, por ser considerado excessivo, passando o capital de 
R$ 38.606.537,00 para R$ 18.606.537,00; (ii) Consignar que a redução, ora aprovada, apenas terá efeito 
após o decurso do prazo de 60 dias a contar da data da publicação da presente ata. (iii) Consignar que o 
caput do Artigo 5º do Estatuto Social passa a vigorar com a seguinte nova redação: “Artigo 5º. O capital 
social, totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, é de R$ 18.606.537,00, dividido em 
92.864.759 ações nominativas, sem valor nominal, das quais 90.078.816 são ações ordinárias e 2.785.943 
são ações preferenciais classe A, sem direito a voto.” (iv) Consignar que a Companhia efetuará o pagamento 
proporcional do valor do capital social reduzido aos acionistas, em moeda corrente; e (v) Autorizar a Diretoria 
da Companhia, observadas as disposições legais e o disposto no Estatuto Social, a praticar todos e quaisquer 
atos necessários à implementação das deliberações acima, inclusive a publicação desta ata. Encerramento, 
Lavratura e Aprovação da Ata: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, sendo lavrada 
a presente Ata. (ass.) Cicera Gomes Vital Silva – Presidente; Allan Morgado Guerra – Secretário.

Guarupass 
Associação das Concessionárias de Transporte 
Urbano de Passageiros de Guarulhos e Região

CNPJ/ME nº 74.504.937/0001-30
Edital de Convocação

Pelo presente Edital, ficam convocados os associados corporativos e os associados efetivos da Guarupass - 
Associação das Concessionárias de Transporte Urbano de Passageiros de Guarulhos e Região (“Guarupass”), 
para a realização de Assembleia Geral Extraordinária a se realizar no dia 31/01/2023, no período das 09hs às 
15hs, em sua sede social, localizada na Rua Silvestre Vasconcelos Calmon, 136, Guarulhos (SP), com a finali-
dade específica de aprovar a eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, com mandato de 31/01/2023 a 31/01/2025. 
Conforme determina o Estatuto Social da Guarupass, o pedido de registro das chapas concorrentes deverá ser 
protocolado na Secretaria da Guarupass, em horário comercial, dentro do prazo de 15 (quinze) dias a contar 
da publicação deste Edital. José Roberto Iasbek Felício, Presidente.

Condado de Viareggio Incorporações SPE S.A. 
CNPJ/ME nº 21.494.725/0001-53

Edital de Convocação para Assembleia Geral Extraordinária
Cam Vera Cruz – Fundo de Investimento Imobiliário, inscrito no CNPJ/ME sob o nº 18.647.268/0001-
85, na qualidade de acionista majoritário da Condado de Viareggio Incorporações SPE S.A., sociedade 
anônima, inscrita no CNPJ/ME sob o nº 21.494.725/0001-53 (“Companhia” ou “Condado”), a pedido do Diretor 
Presidente da Companhia, Sr. Leonardo Costódio Neto, vem por meio desta convocar os acionistas da Com-
panhia a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada em 11/01/2023, às 11:00 em 
primeira convocação ou às 11:30 horas em segunda e última convocação, a ser realizada no formato virtual, 
conforme autorizado pelo Artigo 124, § 2º-A, da Lei nº 6.404/76, por meio da plataforma digital Microsoft 
Teams, através do link: https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YjdmMzNhMWEtNzIwMC00
MzY2LWI2NmUtYWRlNjAwMGFiMmUw%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%2294a9ec2d-7ce9-41f6-
aec4-c8f868e920ff%22%2c %22%22%3a%22fd736d9a-909a-4a48-9f83-ef9e7670d5f3%22%7d, para discutir 
e deliberar sobre as seguintes matérias: (i) Recebimento dos documentos solicitados na última Assembleia 
Geral Extraordinária, realizada em 08/09/2022, para a gestora e administradora do Fundo controlador da 
Companhia, relativos ao período da gestão do ex-Diretor Administrativo, Sr. Gerson Capellari; (ii) Recebimento 
e apreciação das demonstrações financeiras, contábeis, auditorias e due diligence da Companhia, solicitados 
por ocasião da Assembleia Geral Extraordinária, realizada em 08/09/2022; (iii) Recebimento a apreciação de 
informações quanto a eventuais procedimentos administrativos junto à CVM, ANBIMA e Ministério Público Federal 
relativos aos investimentos na Companhia, sua controladora e seus agentes administradores e gestores; (iv) 
Apreciação e adequação das medidas inerentes à segurança e conservação do imóvel da Condado decorrente 
do procedimento instaurado pela 14ª Promotoria de Justiça da Comarca de Joinville, assim como o caso 
envolvendo o crime no terreno da Companhia; (v) Execução de atividades e estratégias para ressarcimento dos 
valores investidos na Companhia, tendo em vista o teor das investigações e procedimentos inerentes ao item 
(iii) desta pauta; (vi) Eleição e posse do novo Diretor Presidente da Companhia; (vii) Alteração e consolidação 
do Estatuto Social da Companhia, se aplicável; (viii) Outras matérias de interesse da Companhia. São Paulo 
(SP), 27/12/2022. Cam Vera Cruz – Fundo de Investimento Imobiliário, por: Singulare Corretora de 
Titulos e Valores Mobiliarios S.A., por: Alexandre Calvo e Guaraci Sillos Moreira. (27, 28 e 29/12/2022)

Athena Saúde Brasil S.A.
CNPJ/ME nº 31.701.408/0001-14 - NIRE 35.300.522.681

Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada em 04 de janeiro de 2022
O Conselho de Administração da  Companhia convoca os Acionistas da Athena Saúde Brasil S.A., para reunirem-
-se em AGE, a ser realizada, em 1ª convocação, 04/01/23, 18h, de modo digital pelo link https://teams.microsoft.
com/l/meetup-join/19%3ameeting_ZTljMjlmZjktZGZjOC00ZmRjLTliYTYtNGFjYTUwZTdkYzIz%40thread.v2/0?c
ontext=%7b%22Tid%22%3a%2229733d79-4f22-482c-88fa-5ccbcb2c458c%22%2c%22Oid%22%3a%22cf
71c1d2-4041-4582-a000-2c29780f8dec%22%7d, para examinar, discutir e votar a respeito da seguinte ordem 
do dia: (i) a renúncia de membro do Conselho de Administração; (ii) a eleição de novos membros para compor 
o Conselho de Administração; e (iii) a autorização para os administradores da Companhia praticarem todos os 
atos necessários à efetivação das deliberações tomadas. Para participar da Assembleia, os acionistas ou seus 
representantes deverão apresentar aos cuidados do Departamento de RI - ri@athenasaude.com.br, com no 
mínimo 2 dias úteis de antecedência à data de realização da Assembleia: (a) documento de identidade; (b) atos 
societários que comprovem a representação legal; e (c) instrumento de outorga de poderes de representação, 
conforme aplicável. O representante do acionista pessoa jurídica deverá apresentar cópia simples dos seguintes 
documentos, devidamente registrados no órgão competente: (a) contrato ou estatuto social; e (b) ato societário 
de eleição do administrador que (b.i) comparecer à Assembleia como representante da pessoa jurídica, ou 
(b.ii) assinar procuração para que terceiro represente acionista pessoa jurídica. Para participação por meio de 
procurador, a outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 ano, nos termos do 
art. 126, §1º, da Lei das S.A. Em cumprimento ao disposto no art. 654, §1º e §2º da Lei nº 10.406/02, conforme 
alterada (“Código Civil”), a procuração deverá conter indicação do lugar onde foi passada, qualificação completa 
do outorgante e do outorgado, data e objetivo da outorga com a designação e extensão dos poderes conferidos, 
contendo o reconhecimento da firma do outorgante. As pessoas naturais acionistas da Companhia somente 
poderão ser representadas na Assembleia por procurador que seja acionista, administrador da Companhia, 
advogado ou instituição financeira, consoante previsto no art. 126, §1º, da Lei das S.A. As pessoas jurídicas acio-
nistas da Companhia poderão ser representadas por procurador constituído em conformidade com seu contrato 
ou estatuto social e segundo as normas do Código Civil, sem a necessidade de tal pessoa ser administrador da 
Companhia, acionista ou advogado. Os documentos e informações relativos às matérias a serem deliberadas 
na Assembleia encontram-se à disposição dos acionistas na sede social da Companhia. SP, 27/12/22. Ricardo 
Leonel Scavazza, Presidente do Conselho de Administração. (27,28 e 29/12/22)

Víncula – Indústria, Comércio, 
Importação e Exportação de Implantes S.A.

CNPJ/ME nº 01.025.974/0001-92 – NIRE 35300438507
Ata da Reunião do Conselho de Administração Realizada em 01 de Dezembro de 2022

Data, Hora e Local: 01/12/22, 10h, sede social. Convocação e Presença: Dispensada, totalidade dos membros 
do Conselho de Administração. Mesa: José Roberto Correa Teixeira Ferraz, presidente; Janete da Silva Cesário, 
secretária. Deliberações aprovadas: 5.1. Alteração do objeto social da filial: a) excluir: (CNAE 46.45-1-02); 
(CNAE 46.45-1-01); (CNAE 46.45-1-03); (CNAE 46.64-8-00); b) incluir: (CNAE 8211-3/00); 5.1.1. Consignar 
que o objeto social da Filial será, exclusivamente, a atividade (CNAE 8211-3/00). 5.2. Autorizar a Diretoria a 
tomar todas a providências necessárias par efetivar a deliberação aprovada. Nada mais. Rio Claro/SP, 01/12/22. 
JUCESP nº 696.980/22-8 em 22/12/22. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.
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Negócios

Copa e festas de fim de ano 
impulsionam bares e restaurantes, 
após 2022 difícil

O tombo de US$ 500 
bilhões das empresas de 
mídia

O ano de 2022 
para bares, res-
taurantes e pa-

darias refletiu todo o cenário 
instável vivido pelo Brasil 
em um ano de inflação alta, 
aumento dos juros, eleições 
e Copa do Mundo seguida de 
festas de final de ano. E por 
isso, depois de sofrer com a 
alta dos preços dos insumos, 
o setor vive uma forte recu-
peração no último trimestre.

Segundo o presidente da 
Abrasel (Associação Brasi-
leira de Bares e Restauran-
tes), Paulo Solmucci, o maior 
movimento trazido pela Copa 
do Mundo, entre novembro 
e dezembro, e a retomada de 
festas e encontros de final de 
ano ajudaram a compensar 
a diminuição nas margens 
de lucro que os proprietá-

rios foram obrigados a fazer, 
especialmente no primeiro 
semestre, quando a inflação 
atingiu seu pico em 2022.

“Vamos fechar o ano com 
números excepcionais em 
termos de vendas, com bom 
faturamento. Mas a inflação 
chegou a acumular 12% em 12 
meses, na metade do ano, e na 
média, os bares e restaurantes 
conseguiram repassar me-
nos de 7%”, conta Solmucci.

Décio Lemos, proprietá-
rio do Bar Balthazar, locali-
zado em São Paulo, confirma 
o cenário geral contado pelo 
presidente da Abrasel. “Em 
alguns produtos, cortamos 
metade da margem. Quando a 
carne subiu muito, por exem-
plo, alguns pratos chegaram a 
dar prejuízo. Era uma época 
de retomada, após o período 

mais crítico da pandemia, e 
optei por essa estratégia para 
voltar a atrair clientes”.

Mas não foi só as margens 
que sofreram com a inflação 
alta em 2022. Uma pesquisa 
nacional realizada em setem-
bro, feita pela Ticket com 
1.200 estabelecimentos que 
vendem comida pronta, como 
restaurantes e padarias, re-
vela que 64% tiveram queda 
no movimento por conta da 
inflação. Somente 12% dos 
entrevistados falaram em au-
mento da frequência, e 19% 
em estabilidade, enquanto 
6% não souberam mensurar.

Segundo a Ticket, o preço 
médio da refeição em restau-
rantes teve um aumento de 
48% entre 2013 e 2022, pas-
sando de R$ 27,40 para R$ 
40,64.             Renato Carvalho/Folhapress

Mais de US$ 500 
bilhões do valor 
de mercado das 

maiores empresas de mídia 
do mundo evaporaram neste 
ano, depois de os investido-
res terem se frustrado com a 
revolução do streaming — o 
que desencadeou uma das 
piores ondas de queda das 
ações de empresas de TV e 
entretenimento na história.

A intensificação da con-
corrência e o aumento dos 
custos se somaram ao im-
pacto do aperto de cinto dos 
consumidores e a uma desa-
celeração da publicidade, de-
sencadeando um declínio ge-
neralizado das ações do setor.

O setor de mídia, que 
para os investidores inclui 
uma ampla gama de ativida-
des, desde a produção de fil-
mes até a publicidade e a TV 
a cabo, é um dos mais atingi-
dos no que deve ser o pior ano 
para as ações mundiais desde 
a crise financeira mundial.

“Foi uma tempestade per-
feita de más notícias”, disse 

Michael Nathanson, analista 
de mídia da SVB Moffett-
Nathanson. “Venho cobrindo 
este setor há muito tempo e 
nunca vi uma série de dados 
tão ruins antes.”

As ações da Walt Disney, 
com queda de cerca de 45%, 
rumam a sua maior desvalo-
rização anual desde pelo me-
nos 1974. Os papéis ficaram 
sob mais pressão nos últimos 
dias, já que as receitas da 
tão aguardada sequência de 
“Avatar”, da Disney, ficaram 
aquém de algumas estimati-
vas no fim de semana de es-
treia do filme.

As da Paramount Global 
caíram 42% no acumulado de 
2022 e as da Netflix, 52%, en-
quanto as da Warner Brothers 
Discovery recuaram 63% 
desde sua criação neste ano 
com a fusão da Discovery e 
da WarnerMedia, da AT&T.

Os executivos do conglo-
merado vêm tentando integrar 
duas das maiores operações 
de mídia em um momento de 
turbulência do setor.      Pipeline Valor

A Puma é a mais 
nova fabrican-
tes de materiais 

esportivos a lançar o modelo 
de megaloja no Brasil. Lo-
calizada no shopping Metrô 
Tatuapé, em São Paulo, a 
unidade foi inaugurada nesta 
sexta-feira, 16, e conta com 
espaço físico de 535 metros 
quadrados.

Nos últimos meses, as 
duas líderes de mercado co-
meçaram a anunciar os seus 
investimentos no formato. A 
Nike apresentou duas primei-
ras operações, uma no Sho-
pping Ibirapuera com 570m² 
e outra no Shopping Arican-
duva com 1.500m². E a Adi-
das inaugurou a sua versão 
na Avenida Paulista, em São 
Paulo, com 700m².

A entrada da Puma é mais 
um passo para avançar no 

varejo físico, canal em que 
tem investido ao longo dos 
últimos anos. Nos últimos 
30 meses, mais do dobrou 
o número de unidades, hoje 
com 12 lojas que funcionam 
no modelo de outlets e repre-
sentam 17% do faturamento. 
Para efeito de comparação, 
embora esse tipo de operação 
atue com tamanhos variados, 
a última lançada tem 180 me-
tros quadrados.

Com a primeira megalo-
ja e 13ª no total, a Puma quer 
mostrar que está no jogo e que 
pretende disputar um merca-
do em ascensão no país, im-
pulsionado no pós-pandemia 
pela procura de hábitos mais 
saudáveis. Atualmente, a 
marca ocupa a terceira posi-
ção em participação de mer-
cado, atrás de Nike e Adidas, 
segundo dados da Segmenta.

“O objetivo é que o con-
sumidor da Puma tenha aces-
so a todo o universo da mar-
ca em um só lugar que reúne 
todos os produtos, parcerias 
e experiências. Além disso, 
a loja marca um momento 
muito importante da PUMA 
Brasil e transmite uma men-
sagem muito importante: 
‘estamos em uma fase de ex-
pansão’, afirma o chileno Se-
bastián Diáz, CEO da Puma 
Brasil desde janeiro de 2019.

Qual a estratégia da marca
Ele conta que a empresa 

cresceu 50% em 2021, per-
centual que deve se repetir 
neste ano de 2022. São re-
sultados que posicionam o 
mercado brasileiro como um 
dos que mais crescem em fa-
turamento para a empresa no 
mundo. 

Exame

Puma lança primeira 
megaloja e avisa: “estamos 
em uma fase de expansão”
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